

Miscelánea

Expedientes. Se han recibido en la Audiencia de Baza, los expedientes remitidos por el señor Gobernador para proceder criminalmente contra los ayuntamientos de Gualchos y Pitres.

Secretario. Por destitución del que la desempeñaba, ha sido nombrado secretario interino del ayuntamiento de Motegís, don José Pérez Donaire.

Vista. Ante la sala de lo civil se verificó ayer la vista de un pleito, informando los letrados señores Sánchez de Molina, y Molina y Morales Fernández.

Soldados. Han sido declarados soldados sorteados, los mozos Dionisio Martín Lopez y Juan García Molina, de Jérez, y Luis Jiménez, de Orce.

Armas sin licencia. La Guardia civil del puesto de Alhama, ha recogido al paisano Cirilo Gómez, una pistola que llevaba, por no tener la correspondiente licencia.

—Por el mismo motivo, se ha ocupado otra pistola al vecino de Ilora, Pedro Padial Lopez.

Heridas. Anteayer tarde, estando en un molino de la calle de San Juan de los Reyes un maestro barbero, dispúsose a afeitar al dueño, y al cerrar la navaja, como hubiese tenido con él algunas bromas, quiso jugar que la acometía, y al efecto dirigióse á él el brazo armado, con tan mal acierto que hirió en los labios al anciano José Cortés Bernedo, que allí se hallaba.

—Serían las cuatro y media de la tarde anterior, hallándose Bernardo Medina Lopez, en un ventorrillo de Maracena, un desconocido le hizo un disparo, causándole una grave herida en el brazo derecho.

—Marchando anoche por una viña del camino de San Anton el Viejo, en estado de embriaguez y con una navaja en la mano, Andrés Rodríguez Jiménez se clavó impensadamente dicha arma en el brazo izquierdo.

Exentos. Han sido declarados exentos temporalmente los mozos Jacinto Alvarez y Vicente Escudero, de Cúllar Baza; José Martínez, de Purullena, y Cayetano Martínez, de Huéscar.

Jura. Ayer juró ante la Junta de gobierno de esta Audiencia, el joven abogado don José Antonio Sánchez Lopez.

Acuarela. Hemos tenido el gusto de ver una preciosa acuarela que se ha de exponer en uno de los escaparates del Zacatin, obra del distinguido pintor granadino don Francisco Tejada del Vidagain, ya tan conocido en esta ciudad por otras composiciones en que ha revelado sus aptitudes para el arte difícil de la pintura.

Mide la acuarela noventa centímetros de altura por cincuenta de ancho y es un capricho artístico y á la vez un recuerdo de Granada.

Bajo un arco árabe roto, se destaca un viejo manuscrito de música, que descansa sobre un zócalo de azulejos, que á su vez se rompe en su extremo, dejando un vacío donde revolotea una mariposa de brillantes colores. El conjunto de la composición es

original y bello; el colorido es fresco y la factura revela en el Sr. Tejada un artista de provecho.

En Montefrío. Ha tomado posesión el nuevo administrador de la Subalterna de Hacienda de Montefrío que, según nos dicen, no ha caído en aquella villa con buen pie, puesto que, en el poco tiempo que allá reside, ya ha tenido algunas rozamientos con la Corporación Municipal.

Bandadas de abutardas. En los llanos del Temple han aparecido numerosas bandadas de abutardas, tan grandes que algunas que han caído, pesaron más de 17 libras, después de quitarles las plumas.

La aparición de estas aves ha sido un acontecimiento para los labradores de la provincia, pues hace ya 30 años que no se había visto ni una en el Temple.

Según dicen los ancianos, es señal de sequía y mala cosecha.

Lo de la carne. Las gestiones del ayuntamiento cerca de los tablajeros, no han ofrecido resultado ninguno.

La carne sigue en nuestro mercado al precio adquirido en estos últimos días; y más bien que una baja, solo hemos de esperar otra subida.

Está visto. La única solución al conflicto que se avecina, solo puede hallarse en las tablas reguladoras.

Sin dilación ninguna, antes que se perjudiquen más los intereses del público, el ayuntamiento debe instalarlas.

A ello creemos está resuelto y así esperamos que lo haga.

Fotocromotipia. En el Japon se ha descubierto, según dice un periódico, la fotografía en colores.

El inventor es un sabio de Yokohama, llamado Arazawa-Ryochi-Michome-Sanju kaiboz Kio-Bashi-Ku.

Es de esperar que pronto se comencen en Europa ejemplares de la Arazawa-Ryochi-Michome-anjukanbozki-bashiku fotocromotipia.

Multa. Por la alcaldía se ha impuesto una de 25 pesetas al dueño de la agencia de transportes señor Mena, por haber transitado por el centro de la capital y no por la ronda, uno de los carros de su propiedad.

Los que mueren. Anteayer fallecieron en Granada un hombre, una mujer y ocho parvulos, cinco de ellos de viruela y uno de angina diftérica.

Entre mujeres. Dos mujeres riñeron la mañana del domingo en la calle de San Jerónimo.

Una á otra se estuvieron dirigiendo largo rato improperios, y como final se fueron á las manos, arrancándose el cabello y mordiendo con tal ira, que una de ellas hirió en la cara á su rival.

Cuando después algunas personas lograron separar á las contendientes una de ellas exclamó:

—Pues quería probarme... ¡cuando no hay mujeres para tall!

Una fiesta interrumpida. Hace unos días llegó al Padul una compañía de gimnastas, que hizo teatro de sus ejercicios el corral de un vecino del pueblo.

Al segundo día de función, varias personas que quisieron economizar el precio de

la entrada, se subieron á un sombrero, desde donde se dominaba el circo.

Pero lo hicieron con tan mala fortuna que desprendiéndose las maderas en que estaban subidos cayeron á tierra, ocurriendo algunas desgracias.

Uno de los que se cayeron clavose en un muslo los cañones de una pistola que llevaba consigo.

El precio de los carbones.
Middlesbrough 19 noviembre.—Carbon para máquina primera clase varía de 11 sh. 9 d. á 12 sh. franco á bordo, idem para gas 11 sh; idem para hornos á 17 sh. 6 d. M. recado más firme.

Calais, 19 noviembre.—Según informe del Sindicato vef l'uno del carbon en el momento los coqs para hornos valen 13 marcos por toneladas. Mercado firme.

El precio de los azúcares.
Nueva York, 20 noviembre.—Centrifuga de 96° á 538 Mercado encalmado.

Paris 20 noviembre.—Operamos los azúcares corrientes á fr. 35 12 diciembre á 35 25. 4 primeros meses año nuevo á 36. Mercado fl. j.

Londres, 20 noviembre.—En brutos mercado fl. j. Los remeajas tendencia encalmada.

Cotizmos los azúcares de 88° sobre noviembre 12 sh. 3 den. con compradores y sobre enero y marzo 12 sh. 7 den. 1/2 con compradores también.

Los refinados precios en favor de los compradores.

Los cristalizados y en panes, fl. j. edad general.

Magdeburgo, 20 noviembre.—Valen los alemanes de 88° corrientes marcos 72 pf. Sostenidos precios.

Marsella, 20 noviembre.—La tendencia es en firme en los azúcares brutos.

Operamos los n.º 3 á fr. 35 50 y los rojos de 8° 33 50. Descuento al contado 1/4 por 100.

Para los refinados para el consumo vale el doble refinado de fr. 109 á 110: primera clase en panes de 108 50 á 109; la mel en barriles oper. se de 25 á 27 fr. los 100 kilos al contado y sin descuento.

Para la exportación el doble refinado vale de 46 á 47 fr.; en panes primera clase de fr. 45 á 47 50; pilados de 47 fr. á 46 50 los 100 kilos al contado con descuento 2 1/2 por 100 tomado en la refinaria, excepción hecha para los irregulares y pilados.

Los republicanos en Santafé.

Parece que la presentación de los candidatos á diputados provinciales de los partidos republicano progresista y federal pactista, coagulados, á los electores de Santafé, tendrá lugar el próximo viernes y no el domingo como se había acordado en un principio.

Efectos del vino. En un establecimiento de bebidas situado en la calle de la Alhóndiga, esquina á la de Santa Teresa, un beodo intentó anoche golpear á la dueña, promoviéndose gran algazara por haber tomado parte en la contienda, el marido de aquella.

Gracias á la oportuna intervención de algunas personas, la cosa no llegó á mayores, aunque hubo que lamentar una herida que sufrió en la cabeza el óbrio, á causa de una caída que hubo de dar.

Atropello. El guardia municipal José Villafranca, fué atropellado anteayer en el paseo por un carruaje que guiaba á todo correr D. Antonio Lopez.

José Villafranca recibió una lesión en una pierna, impidiéndole según parte facultativo desempeñar su cargo en unos días.

En esta ocurrencia ostiende ya el Juzgado del Campillo.

Comision. Una comisión de la Escuela de Bellas Artes, formada por los señores Rada y Delgado y Obren, visitaron ayer tarde al alcalde Sr. Durán, para interesarle gestionara cerca de la Corporación que preside, el aumento de la dotación asignada á aquel centro instructivo.

El señor Durán hizo presente lo imposible que era por el momento el acceder á la pretension, toda vez que en los presupuestos no existía partida con que atender á otros gastos que los que en la actualidad tiene el municipio, prometiendo consignar tres mil pesetas para la escuela en el presupuesto adicional que ha de formarse.

Ya empiezan. En la tarde del domingo, un estudiante que transitaba por la calle Horreo de Mirna, fué sorprendido por un hombre, que cuchillo en mano le pedía entregase la capa.

El sorprendido, quiso pedir auxilio; pero entonces el ladrón, amenazole con matarle.

Ante la actitud criminal de este, el estudiante ante entregó la capa, que no debió satisfacer la ambición del ladronzuelo, cuando se apoderó también del sombrero y un libro que aquel llevaba.

Hechos como este, no pueden menos de indignar á las personas honradas. Que cuando aún no es de noche, se atente contra la vida de una persona y se le despoje de cuanto lleva es lo último ya que puede verse en ciudad culta.

Vijeros. Ha salido para Loja, el concejal D. Justo Ortiz Pujazon.

—Ha llegado á Granada el jefe de los republicanos progresistas de Guadix, D. Leonardo Ortega.

—Ha llegado á esta ciudad, el abogado del colegio á Málaga, D. José Diaz Martin y el notario de Antequera D. Agustin Gómez Quintero.

—Ha regresado de su viaje á Guadix el diputado provincial y candidato á la diputación á Cortes por aquel distrito D. Nicolás Gállego.

—Mañana saldrá para Baza el candidato republicano á la diputación provincial por el distrito de Huéscar D. Miguel Garrido.

—Hallase de regreso en esta capital el ingeniero D. Nicolás Orbe y el ayudante de Obras públicas D. Felipe Sanchez Juarez.

Sastre reputado. Hállase de regreso en Granada, después de un largo viaje en el que ha recorrido las capitales de España y del Extranjero en que se encuentra más adelantado el arte de la sastrería, el antiguo y bien reputado saastre granadino don José Leon Rodríguez.

Según nuestras noticias, el Sr. Leon Rodríguez abrirá, para 1.º de mes, en un sitio muy céntrico de esta población, sus antiguos talleres de sastrería.

El Jamon y los pasteles tan celebrados son de «El Pasaje».

En la Administración de este periódico se vende papel para envolver á 19 reales arroba.

poco figurarse que el estado de su ánimo pudiera subir en exasperación y aturdimiento; sentíase absorbido por ideas contrarias y combatíale fuertemente el pensamiento de la situación dolorosa de su tía; hubiera querido ver en Manuel y Carmen personas extrañas ó enemigos fieros, para confundirlos, iracundo; pero él sabía indudablemente, que agrandaba con su presentación la desdicha de Enriqueta; sentíase también como avergonzado por el forzoso papel de espía que estaba haciendo, y lastimábase, sobre todo, tenaz, avasalladora y candente, la idea de aquellas papeles misteriosos; aunque os parezca extraño, apenas si prestaba ya atención á lo que sucedía, por las mismas preocupaciones de que era presa: sintió de repente las pisadas de D. Andrés y se inmutó tanto que llegó á temer lo descubriese; estaba oscuro aquel sitio, se replegó en la gruesa cortina y contuvo el aliento; pasó por allí D. Andrés á la par que por la imaginación de Pedro una idea terrible: la de volver al despacho. —¡Quien sabe! —pensaba— se deslizó por el pasillo, cautelosamente; al llegar, encontró el despacho abierto; la luz encendida, las cartas sobre la carpeta: estuvo á punto de verse, lanzando un grito que pudo ahogar; don Andrés estaba quemando aquellos papeles cuando le sorprendieron las voces que partían de la sala, y escapó, sin duda, apresuradamente para ver lo que ocurría, sin pensar entonces en otra cosa; sobre el tablero había algunas papeles; separó al azar algunas de aquellas cartas, ocultólas cuidadosamente, tendió la vista por el aposento como para buscar una sa-

lida y se dilató su rostro. —¡Y él no había pensado en el! —la tenía allí, enfrente de la puerta por donde había entrado: esta que vio, era la oficial, propiamente dicho, la que daba acceso al despacho, á corredores, dependientes, y demás tropa menuda; estaba la puerta cerrada y puesta la llave por dentro; dirigióse á ella, abrió con sigilo, quitó la llave, salió y cerró con el mismo cautela; quitando otra vez la llave y guardándola, se encaminó á su cuarto; Juana había tenido cuidado de llevar una luz, como hacía todas las noches antes de acostarse; no tuvo, pues, que encenderla; carró con precaución, colgó una prenda de la llave para que obstruyese á cualquier indiscreta mirada el ojo de la cerradura, y respiró ansioso; sacó luego las cartas: había cuatro encerradas en tesco sobre, pegado con obleas y de letra garrapatosos, y reconoció Pedro que entre las que dejó sobre el escritorio había otras idénticas; estaban sin abrir, como si al haberlas recibido D. Andrés, supiese de antemano lo que le decían; prosiguiendo la inspección, encontróse con cuatro cartas más, de papel fino, letra menuda y correcta, pero débil, como escrita por mano temblorosa, y aparentaban estos documentos ser de mucho tiempo atrás, juzgando por los filos de sus dobles, rozados y amarillos; únicamente había además de los documentos mencionados, uno que en nada se parecía á los anteriores.

Ya creo que estoy empezando á presentir la comezón de curiosidad de que estaréis dominados; pero aconsejo primeramente, la calma, á fuer de honradísimo autor, anuncio que, á

que he leído en un periódico que llegó á mis manos casualmente?

En esta carta había prendido con un alfiler el siguiente suito de gacetas igual en macarronismo á casi todos los de su clase:

«El Excmo. Sr. D. Andrés de Saldivar y Villalbas, ha tenido uno de esos rasgos que tanto le caracterizan y que le han hecho famoso por su generosidad; dicho señor ha contribuido con 20.000 reales á la limosna de San Pedro; ha entregado 3.000 duros para ayudar á la continuación de las obras de San Pedro, y correrá con todos los gastos que se originen para la procesion de Nuestra Señora del Carmen. Estas obras de caridad, revelan los sentimientos altamente generosos del acaudalado banquero de quien se trata; según tenemos entendido, las hace para celebrar el nacimiento de su hija, que llevará por nombre el de la imagen anteriormente nombrada.»

Si es verdad eso, no tienes perdon de Dios y cree que no te perdonará; Dios se contenta con que le racen las almas bondadosas. Los pobrecitos niños que tienen hambre, se mueren si no comen. Adios.

LUCÍA.

Lo mejor.

Una buena organización y más si es autorizada al estío de Granada, á cualquiera lo electriza si está bien confeccionada. Pedro Ros, Bibarrambla, 1.

Boletín oficial.

Extracto del de anteayer: Circular referente á balnearios. -Idem para la base de Nicolás Martín González. -Distribución de los Inspectores de Hacienda. -Estravio de una carta de pago del ayuntamiento de labor. -Terminación del reparto de consumos en Puebla Don Fadrique y Almaguilar. -Idem del territorial en Orco. -Vacantes de las secretarías de Cónchar y Gor. -Cuentas del sobrante municipal. -Subasta de varias casas en el Juzgado de Albuñol el día 9 de diciembre. -Nombramiento del Juez de Guadix á Ricardo Rodríguez. -Registros mineros Ntra. Sra. del Rosario, Pedro Sánchez, Tigré, Despeñadero, San Antonio, Ntra. Sra. de la Cabeza, La Fé y La Industria. Y otros documentos de que ya hemos dado noticia.

Pagos en la Delegación

El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado para el día 23 los pagos siguientes: Atenciones Giro Mútno. -A don Juan Moreno Perez, Escuela Normal de Maestros. -A don Francisco J. Cobos, id. de Maestros. -A don Joaquín Lisboa, observación Alhambra. -A don Francisco de P. Góngora, Museo. -A don Francisco J. Sánchez, material Universidad. Al Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia, gastos de justicia criminal.

CHARADA.

Tres y dos está en el campo; prima y dos en la baraja, y es el todo población que no está lejos de Málaga. La solución en la primera edición de mañana. Soluciones á la anterior: LUCENA.

El "White-head" y el "Peral."

En El Herald de Madrid ha publicado el señor Bohogaray un segundo artículo—tan notable como el primero—sobre las diferencias que existen entre el submarino Peral y el torpedero White-head.

Esta conagrado este trabajo el aparato de profundidades. El fustre ingeniero concreta su opinión en los siguientes párrafos:

«El White-head regulariza su profundidad en marcha; se apoya para ello en su propio movimiento de avance; y esto es evidente; sin el movimiento del torpedero, los timones no producirían efecto alguno.

Cuando un buque ó un submarino están parados, la posición de los timones, para nuestro objeto, es indiferente.

Cuando el timón hace que cambie el rumbo ó la profundidad (según sea dicho timón, vertical ó horizontal) es cuando el buque está en marcha porque sólo entonces actúa la resistencia del fluido.

En suma: si el White-head estuviese parado, de nada le serviría ni su símbolo elástico, ni su péndulo, ni su servo-motor, ni sus palancas y varillas, ni sus dos timones. No se puede considerar como aparato de profundidades el de dicho torpedero más que para el movimiento, en el movimiento y en la línea única que sigue, que es la del tor.

En el Peral sucede precisamente todo lo contrario. El aparato de profundidades inventado (esta es la palabra: inventado) por el ingeniero marino funciona, no solo en el movimiento, sino cuando el submarino está parado. Y es que no se hundió, como el White-head, como el Gymnote y como otros submarinos, en el movimiento de avance del buque, sino en la propia fuerza de sus dinamos y de sus hélices, y en el barómetro hidrostático como único aparato regulador. Sube y baja, y ha subido y ha bajado hasta la profundidad apetecida, unas veces desde la parada, otras en marcha, hasta tal punto que los timones no actúan á mano, que como sistema auxiliar estableció el Sr. Peral, han resultado completamente inútiles. Esto se consigna en todos los informes.

Y dicha diferencia es capital, porque no se funda ya en el mecanismo, sino en el problema.

El White-head sólo es lo que es cuando se mueve, cuando avanza; parado no tiene objeto, sus timones son inútiles.

El Peral es submarino siempre, y recorre todas las profundidades y en todos los rumbos, partiendo de la parada ó durante el movimiento.

El White-head recorre una línea fija: la del tiro.

El Peral recorre todo el espacio del mar, en todas las profundidades y en todos los rumbos.

El primero se aplica en cierto modo á un problema lineal; el segundo se aplica á un problema de tres dimensiones.

Bibliografía.

La biblioteca de Bellas Artes acaba de publicar el primer tomo de una obra importantísima bajo el punto de vista artístico y de gran aplicación á las artes sustantivas, dedicadas hoy preferentemente á la reproducción de estatuas de obras de épocas ya pasadas, pero cuyas obras verdaderamente bellas son objeto de la admiración general. Titúlase el libro á que nos referimos «El Mobiliario en la Antigüedad, Edad media y Renacimiento y es su autor Mr. Alfredo de Champeaux, Inspector de Bellas Artes en la Prefectura del Sena y gran autoridad en esta clase de estudios á los que ha dedicado atención preferente durante su vida laboriosa. En la obra que examinamos, Mr. de Champeaux ofrece á los inteligentes en materias artísticas, entre los cuales

está llamado su libro á adquirir gran circulación, un cuadro completo del mobiliario en todos los pueblos y tiempos, desde la más remota antigüedad hasta principios de la edad moderna, describiendo y analizando minuciosamente todos los estilos dando idea de todas las escuelas y haciendo una crítica concienzuda de obras y de artistas, que permite apreciar cada época tal cual ha sido con sus grandezas ó sus amancejamientos con sus bellezas ó con sus bigarradas extravagancias.

Comprende el primer tomo de «El Mobiliario» desde la época egipcia hasta las escuelas de Inglaterra y de las Comarcas escandinavas y forma un elegante volumen de cerca de 300 páginas en magnífico papel marfil con elegante cubierta de pergamino impreso á dos tintos. El texto abunda en artísticos grabados, estando la obra en su misma imprenta con el gusto y esmero que acostumbra á hacerle «La España Editorial» que es la casa que ha emprendido su publicación.

Hállase de venta el tomo 1.º de «El Mobiliario» al precio de 4 pesetas en rústica y 5 en tela en «La España Editorial, Mendizabal 34 Madrid y en las principales librerías.

Nuestros Telegramas

Madrid 24 seis tarde.

Cotización de fondos públicos.

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE PARIS'. It lists various financial instruments like '4 por 100 Interior', '4 por 100 Exterior', '4 por 100 Amortizable', 'Cubas', 'Banco de España', etc., along with their respective prices.

Cambios.

Table listing exchange rates for London (Londres) and Paris (París) for different durations: 20 días vista, 60 días vista, 90 días vista, and 3 días vista.

Bénard y G.º

Joyelinos 3, Madrid.

(Representación de Bolsa, Sucursales en Barcelona, París y Londres.)

Madrid 24 ocho noche.

La Reina ha firmado un decreto reglamentando las conducciones y traslaciones de pesados.

Otro, disponiendo que los certificados de la enfermedad motiven las firmes médicas forenses. (1)

Ha fallecido, por consecuencia de una pulmonía, el Sr. Valero Soto, vocal de la Junta del censo.—M.

Madrid 24, once noche.

Reunida la Junta Central del Censo, dióse cuenta á la comunicación del presidente del Consejo de ministros, contestando á la que se le remitió, transmitiendo el acuerdo recalcado en la proposición del Sr. Sagasta.

El Sr. Selmeron pidió quedase en la mesa para su estudio, á lo que se opusieron los señores Artos y Alduayen, acordándose al fin lo propuesto por aquel.

La comunicación se discutirá el jueves.

Después se aprobaron dos dictámenes, uno recomendando se utilizasen en las próximas elecciones las actas de urnas, y otro sobre designación de secciones y en el que proponía la posesión se hiciera por los electores á quienes les correspondía votar.—M.

Madrid 24, once y media noche.

El general Jovellar, ha dimitido la presidencia del Consejo Supremo de Guerra.

El comandante del crucero «Infanta Isabel» hizo entrega de este, constituyéndose en prisión en el arsenal de la Carraca.

Se le ha recibido la primera declaración en la sumaria que se le instruye.—M.

Madrid 24, doce noche.

Las elecciones de Italia aseguran el triunfo á los ministeriales.

Después de ésto, obtiene mayoría de diputados el partido radical.

El triunfo del Irredentista Barcelona, ha sido solemnizado por los demócratas.

Indícase para el Gobierno militar

(1) Este párrafo no lo entendemos y lo transcribimos tal cual se nos comunicó.

de Filipinas, al general D. Antonio D. ban.—M

Cartas

Madrid 22 de noviembre de 1890.

Continúa el tema de la Junta del censo llamando la atención en primer término. No hay asuntos de mayor interés de que hablar, pero aun cuando los hubiera, los liberales dan grande importancia á lo pasado y de ahí que sigan agitando los ánimos.

Los conservadores entienden que el conflicto terminó con la votación, pero los liberales no se conforman y quieren que las Cortes sean convocadas inmediatamente. Los conservadores dicen que no se trata del incumplimiento de una sustancial disposición, ni de coacciones electorales, ni de delitos ni faltas cometidas por el poder público, etc. etc., que solo se trata, á juzgar por lo mismo que la Junta ha dicho, de una desconsideración comitada en una R. O. quedado por tanto el caso reducido á los estrechos límites de una cuestión de amor propio que la pasión de partido ha agrandado.

Pero los liberales no dan mérito á este razonamiento y aprietan el cerco y piden que las Cortes decidan el conflicto, asegurando que es grande el pecado cometido por el gobierno. De ahí que se piense en promover meetings y manifestaciones en que se exprese la opinión clara y concreta y se pida de mil modos la próxima reunión de las Cortes. También en provincias moverán los liberales la opinión, y ya ha empezado Sagasta á recibir entusiastas telegramas aplaudiendo la entereza de su conducta. Por manera que sigue el conflicto; y de ahí que haya tratado de indagar que es lo que piensa el gobierno.

Parece que los ministros se encierran en repetir lo mismo que Silvela y Canovas dijeron en el seno de la Junta y que por nada ni por nadie variarán el pan que se tienen trazado, á saber: alta para fines de diciembre ó principios de enero saldrá el decreto de disolución convocando los colegios electorales para el primer domingo de febrero. Por consiguiente las Cortes futuras serán las que conozcan del conflicto suscitado por la Junta.—A su vez, entre los liberales se habla mucho de coalición, pronunciándose por ella muchos elementos de Salmeron, Castelar y Sagasta, cosa que disgustaría profundamente al gobierno.

Fuera de esto el día no ha dado de sí noticias de interés. La casa de Sagasta ha sido tan visitada como ayer, dominando corrientes de avenencia entre los liberales y opiniones favorables á la coalición. También sobresalen las conversaciones acerca de candidaturas y distritos y mil menudencias electorales, como es de rubrica en estos casos. Los empleados respiran durante un mes las hermosas auras de la tranquilidad, porque no hay medio de hacer cesantías; el período electoral obliga á la estabilidad pasajera, que ojalá llegue un día en que se convierta en perenne.

La muerte de la cébre cantante Adelina Patti, hija de Madrid, ha sido muy sentida: baja al sepulcro cuando todavía se hallaba en lo mejor de la edad.—La epidemia variolosa decrece.

En los centros y tertulias no se oye nada de particular; ni los partes de provincias y extranjero contienen noticias de interés, de modo que los periodistas nos desesperamos por la falta de materias sobre qué escribir.

QUETOS.

Día 25.—Sta. Catalina virgen y mártir.—Jubiló de las 40 horas Iglesia de San Justo y Pastor; á las nueve misa cantada; á las cuatro rosario, salve, letanía, y el Via Crucis. En la Catedral á las ocho y media se reza el rosario; á las nueve misa mayor y en la Real Capilla.—Fu. Sta. Escolástica misa de doce á San Antonio de Padua.—En la iglesia de la Presentación á las cinco la novena de María Santísima, predicará don Maximiano Rincón.—En Nuestra Señora de las Angustias á las cinco novena de Animas y procesion de difuntos.—En San Juan de los Reyes, San Pedro, Santa Ana, Sta. Escolástica y la Magdalena se hace la devoción del mes de Animas.—La novena de Sta. Isabel se hace en la iglesia á la oración.—En los Hospitalitos y demás iglesias se reza el rosario.—Visita de la Corte de María: Nuestra Sra. de la Anunciación, en su iglesia.

No hay tos resfriado, ronquera, bronquitis ni afección alguna al pecho que no ceda inmediatamente ante los asombrosos efectos del Pectoral de Anacahuita. Es el mejor de todos los expectorantes y el más seguro é infalible de cuantos en un momento se conocen. 71

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debe exigirse La Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LE BEUT.

Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PÉREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por célebres eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterías, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarrros, úlceras del estómago y píloro con eructos fétidos. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas. Cuidado con las falsificaciones é imitaciones, por que no darán resultado. Elegir la firma y marca de garantía.

DEPOSITO GENERAL:

Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo á todas partes enviando 15 cts. más por certificado. POR MAYOR: Madrid, M. Garcia, Sociedad Ibero-Universal y J. Hernández. Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas. De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y toda la América del Sur.

En Granada: Farmacias de Rubio Perez y Corzo Gonzalez.

Interesante.

Para que puedan adquirir las madres la superior Harina de Galletas Lacteadas, se expone por libras á 4 reales en el Depósito exclusivo, Colch. 13.

SERVICIO DE CARRUAJES

DE JUAN PÉREZ MARTOS.

Frailes 7.—Teléfono 11.

En dicho establecimiento hay de toda clase de carruajes y con libreas.—Parada, en la plaza de las Pasiegas desde las ocho de la mañana á nueve de la noche.

Liquidación forzosa.

El conocido floricultor Mr. Giraud, realiza todas las inmensas existencias de vegetales que encierran sus viveros. Dispone de millones de plantas, Arboles frutales, Rosales, Arboles de paseo, Arbustos de adorno, Semillas, etc. etc., y como siempre en clases inmejorables. 100,000 Rosales disponibles á 20 pesetas el 100.

Ahora es la mejor época para plantar los preciosos Jacintos de Holanda y demás cebollas de flores de gran novedad que acaba de recibir en considerable número y que también realiza.

Para convenirse acudir al establecimiento, Fábrica de las Palmas.—Pedir catálogos.

Correspondencia: GIRAUD.—Granada.

LA MAGDALENA

Fábrica de alfombras de esparto y pita. Mesones 49. Granada.

Orejuela, dentista.

Especialista en dentaduras artificiales sistema angloamericano ó sea un paladar con arreglo á los últimos adelantos. Además posee un específico que cura instantáneamente el dolor de muelas.

Alhóndiga 16, 18 y 20.

Esquelas de entierro y funeral.

En la imprenta de este periódico se hacen á todas las horas del día y de la noche á precios muy económicos.

EL UNIVERSO

PEREZ MEJIAS Y VALLEJO

ZACATIN

Bastido completo en toda clase de géneros para la presente estación. Especialidad en trajes para señora.

Nuevo establecimiento en tejidos de alta novedad.

Esta casa hace sus compras en las principales fábricas del extranjero y ofrece los ricos artículos que expone con una diferencia en precio á las demás casas bastante ventajosa para todos sus favorecedores.

EL UNIVERSO.—Zacatín 9.

